
令和７年第２回川西市議会定例会（６月）　一般質問　発言事項 

 

１．角　田　槙　司　（日本維新の会川西市議団）　　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月９日　午前９時４０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 

１．本市における交通安全対策の現状と今後の展望について 

⑴本市における直近の交通事故の発生件数や傾向（時間帯・場所など）の詳細について  

⑵本市が取り組んでいる交通事故防止策について  

⑶今後、地域特性を踏まえた独自の交通安全計画策定の必要性について 

２．学校園所における医療的ケア児への横断的看護師支援体制の構築について 

⑴本市における学校・園に配置されている看護師の人数および医療的ケア児の実態につい 

て  

⑵今後の医療的ケア児の登校状況の変動や、看護師不足・看護師希望者の少なさなどの課題 

に対する市の対応について 

⑶看護師の横断的な支援体制やシフト制による効率的な配置を可能にするため、本市独自 

の調整拠点となる看護ステーション設置の必要性について 

 

 

２．吉　岡　健　次　（日本共産党議員団）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月９日　午前１０時４０分 

　　質 問 時 間：６５分 

 
１．市立久代幼稚園と南保育所の統合・移転・民営化する計画を見直すことについて 

⑴３月２８日に開催した「市立幼稚園・市立保育所の一体化方針」タウンミーティングで保

護者・地域など参加者からの意見を聞いて感じたことについて 

①存続を求める声が多くあったがどのように受け止めたかについて 

②統廃合計画・方針の情報の出し方（時期・内容）について「決定」ということばで誤解 

が生じていたが、市はどのように考えているのかについて 

⑵現在の南保育所は、質の高い保育を実現しているが廃止してメリットはあるのか 

①南保育所の保育の質に関する市の認識について 

②なぜ、保護者たちが南保育所の存続を願っているのに廃止するのかについて 

⑶現状の場所で継続できない理由について 

①計画している旧久代団地跡地は、駅などから遠くなり加茂こども園に近いが、なぜあの 

場所を選定したのかについて 

②現南保育所、久代幼稚園の場所は、急傾斜地に近く危険地域と言われるが全面積的に危 

険地域と指定しているのかについて 



③まちづくりの観点より、駅やバス停など交通不便な場所に新設することは保護者へ 

負担となるが、市はどのように考えているのかについて 

④久代幼稚園の施設をリノベーション活用できないのかについて 

⑤市の計画が待機児、保留児の解消に繋がるのかについて 

⑷２０２４年１月に報道された、民間保育園における問題への市の対応について 

 

 

３．加　茂　文　子　（市民ファーストかわにし）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月９日　午後１時００分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．子どもの視点からみた本市の「安心・安全」の現状と課題、今後の対応について 

⑴近年起きている学校に関係する事件等からみえる課題について 

①学校園所のセキュリティ対策と、その課題、今後の対応について 

②学校園所と保護者、地域との関係構築の現状と課題、今後の対応について 

⑵学校の登下校時の安全対策について 

①集団登校についての現状と安全面での課題と今後について 

②個別での登校時の安全対策について 

③安全面での各学校の学校運営協議会と地域学校協働本部、地域との連携について 

２．「子どもの安全」と、子どもの学びの保障、子どもの権利をどう考えるかについて 

⑴学校園所・留守家庭児童育成クラブ等における大規模災害時の対応と課題について 

⑵学校園所・留守家庭児童育成クラブ等における気象警報および注意報発令時の対応と課 

題について 

⑶学校園所・留守家庭児童育成クラブ等における熱中症アラート発生時等の対応と課題に 

　ついて 

３．子どもの視力の低下についての現状と課題、その対策について 

　　　　 

 

４．長　田　拓　也　（　無　所　属　）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月９日　午後２時１５分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．本市における新型コロナワクチン接種事業について 

⑴令和７年度の定期接種に関する自己負担額について 

⑵新型コロナワクチン接種回数別の死亡数調査について 

２．本市の教科書選定について 

⑴調査研究報告書について 



⑵市民意見について 

３．本市の多文化共生に関する施策について 

⑴共生の範囲と理念について 

⑵多文化共生施策に関する費用について 

⑶人権行政推進プランについて 

①外国人の地方参政権について 

②評価指標について 

⑷不法滞在・制度悪用への対応について 

⑸多文化共生の推進が、地域住民の対立や分断につながるリスクについて 

⑹外国人に関わる日本人の相談窓口について 

 

 

５．大　﨑　淳　正　（　公　明　党　）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月９日　午後３時３５分 

　　質 問 時 間：５０分 

 

１. 防災のための備えと市民の防災意識を高めるために 

⑴感震ブレーカーについて 

⑵電柱への本市ハザードマップ道路冠水の状況を表示することについて 

⑶被災者支援システムの導入計画について 

２．内部統制システムの構築状況について 

⑴計画期間について 

⑵考え方の周知と標準化の進捗状況について 

⑶現在までの成果物とこれからの課題について 

 

 

６．岡　田　龍太郎　（川西まほろば会）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月９日　午後４時３５分 

　　質 問 時 間：４５分 

 

１．川西市北部地域のまちづくり方針に基づく整備基本構想について 

⑴整備手法と今後の進め方について 

⑵エリア③＜北消防署多田出張所周辺＞について 

 

 

 



７．福　西　　　勝　（連合かわにし市民の会）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１０日　午前９時３０分 

　　質 問 時 間：４０分 

 

１．個人市民税における更なる詳細の公表について 

⑴今後の個人市民税額の推移について 

⑵年齢別の個人市民税額と年齢別一人当たりの平均個人市民税額の公表について 

２．川西市立中央図書館の今後について 

⑴新図書館の整備について 

⑵大規模改修について 

 

 

８．田　中　麻　未　（日本維新の会川西市議団）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１０日　午前１０時２０分 

　　質 問 時 間：４０分 

 

１．小中学校入学時や在校期間中に発生する保護者負担について 

⑴学級教材費等の学校間格差改善に向けた市の対応方針について 

⑵入学時にかかる初期費用の軽減に向けた取り組みと今後の方針について 

⑶特色ある学校づくりと保護者負担の公平性の両立について 

⑷卒業アルバム費用における格差と支援の可能性について 

⑸家計への影響に配慮した情報提供の強化や見える化について 

 

 

９．北　野　紀　子　（日本共産党議員団）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１０日　午前１１時１０分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．持続可能な上下水道事業の構築について 

⑴上下水道事業を維持するための課題について 

⑵ウォーターＰＰＰ導入による民間企業と連携する必要性について 

⑶管理・更新一体マネジメント方式（レベル３．５）は、コンセッション方式（レベル４） 

への中継ぎの役割を持っていることについて 

⑷人材確保と技術の継承について 

⑸市内事業者への影響について 

⑹ウォーターＰＰＰ導入を行わなかった場合、国の財政支援の影響額について及び下水道 



事業に対する財政支援については、ウォーターＰＰＰを前提条件にしない制度設計を求 

めることについて 

２．安心して暮らし続けることができる居住支援について 

⑴公営住宅の果たす役割について 

⑵住宅確保要配慮者の状況把握及び必要な戸数の考え方について 

⑶住宅確保要配慮者の民間賃貸住宅等への円滑な入居について 

①セーフティネット住宅の登録が進まない現状について、課題の認識や登録を進めるた 

めの取り組みについて 

②改正法を踏まえた相談体制の整備及び住宅、福祉部局が連携して居住支援を行うこと 

について 

③居住支援協議会を設立することについて 

④生活困窮者へのアウトリーチを強化することについて 

⑷独自の家賃補助を導入する考えについて 

 

 

１０．斯　波　康　晴　（市民ファーストかわにし）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１０日　午後１時１５分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．生物多様性ふるさと川西戦略（第二期）について 

⑴本戦略と４つの基本戦略の取組について 

①それぞれの取組みの現状と目標について 

②それぞれの戦略に基づく行動計画における重点課題とその対策について 

⑵本市の生態系に影響を及ぼす恐れがある特定外来生物について 

①把握状況とその影響リスクについて 

②調査、駆除に対する取組について 

③猪名川水系で近年確認された特定外来生物コクチバスの調査および駆除について 

⑶市民への啓発、情報提供および協働による取組や支援の強化について 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

 

 

１１．榮　　　奈津子　（　公　明　党　）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１０日　午後２時３０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 

１．本市の公園における熱中症対策について 

⑴公園における熱中症リスクの現状について 



⑵公園における既存の熱中症対策について 

⑶みどりの基本計画との整合性について 

⑷日除けのない公園に「あずまや」等を設置することについて 

２．本市の市役所地下駐車場の有効利用について 

⑴管理運営会社との契約における地下駐車場の取り決めについて 

⑵現在、土日祝日の地下駐車場が利用できない理由について 

⑶地下駐車場の利用を可能にすることについて 

 

 

１２．加　藤　仁　哉　（川西まほろば会）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１０日　午後３時３５分 

　　質 問 時 間：６０分 

 

１．広報のデジタル化と多様な情報発信手段の整備について 

⑴広報みらいふの到達状況の現状認識と課題について 

①広報みらいふの全戸配布の必要性について 

②デジタル広報みらいふの閲覧について 

③広報みらいふの配布方法について 

⑵アプリ・ＬＩＮＥ・ＱＲコード・デジタルサイネージ等の活用について 

①スマートフォン仕様広報みらいふについて 

②ＬＩＮＥによる情報発信について 

③デジタルサイネージの活用について 

⑶情報格差を生まない情報発信体制に向けた本市の方針について   

①本市の広報板、広報誌の今後について 

②コミュニティ協議会、自治会の広報板について 

２．自治会館・コミュニティ会館の環境整備とエネルギー効率化について 

⑴ＬＥＤ照明導入に対する市の支援制度と財政的支援の現状について 

①自治会館、コミュニティ協議会会館のＬＥＤ照明の現状について 

②今後の自治会、 コミュニティ協議会のＬＥＤ照明の支援について 

⑵会館の老朽化対策と防災・地域活動拠点としての機能強化について 

①地域拠点としての自治会館コミュニティ協議会会館への支援について 

⑶本市と自治会との共創による持続可能な運営体制について 

①自治会、 コミュニティ協議会の行事における事故対応について 

②事業、行事参加者、被害者保険、加害者、被害者のサポートについて 

３．上下水道の老朽化対策と災害時における水利確保の官民連携について 

⑴陥没事故防止のための老朽インフラの点検・維持管理体制について 

①本市のインフラ点検について 



②今後の維持管理について 

⑵関係部署(消防・土木・上下水道)との連携体制の整備状況について 

①上下水道の横断的な危険個所の周知や連携について 

②災害発生時の消防・土木・上下水道の連携について 

⑶民間井戸・ため池・河川を活用した災害時水利確保の制度構築について 

①火災時の緊急水利確保について 

②災害時の民間井戸の活用について 

③学校のプール廃止における代替水利について 

 

 

１３．川　北　　　将　（連合かわにし市民の会）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１１日　午前９時３０分 

　　質 問 時 間：４５分 

 

１．中学校の自転車通学について 

⑴部活動の社会移行を踏まえ、自転車通学を認める考えについて 

⑵自転車通学のガイドラインを地域クラブへの移動時にも徹底する考えについて 

⑶自転車に安全に乗るための取り組みと今後について 

２．トイレの防災について 

⑴災害時のトイレの確保に向けた取り組み状況について 

⑵災害時のトイレ確保・管理計画を策定する考えについて 

⑶新設公園や跡地活用においてマンホールトイレを整備する考えについて 

 

 

１４．内　山　裕　介　（日本維新の会川西市議団）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１１日　午前１０時２５分 

　　質 問 時 間：５０分 

 

１．自立支援医療制度（精神通院医療・更生医療）について 

⑴本市における自立支援医療の利用状況について 

　　　①現在の自立支援医療受給者数について 

　　　②受給者の中で生活保護を受けている割合について 

　　　③生活保護受給者の自立支援医療受給者証の期限切れ事例と対応について 

⑵自立支援医療の市負担軽減策について 

　　　①自立支援医療受給者証の通知方法の改善について 

　　　②負担軽減と事務負担削減の両立に向けた取り組みについて 

２．大阪・関西万博への子どもの参加機会を確保する為の取り組みについて 



⑴兵庫県の万博子ども招待プロジェクトとの連携について 

　　　①学校行事としての本市の参加状況と開幕前後の変更点について 

　　　②学校行事での参加が困難な子どもへの無料招待の可能性について 

⑵校内サポートルームに在籍する児童・生徒における万博への参加について 

　　　①本市の校内サポートルームに在籍する児童・生徒における万博への参加状況と手続き 

について 

　　　②校内サポートルームに在籍する児童・生徒向けの周知方法について 

 

 

１５．黒　田　美　智　（日本共産党議員団）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１１日　午前１１時２５分 

　　質 問 時 間：６５分 

 

１．「待機児童」「保留児童」等解消のための対策について 

⑴就学前保育教育施設において「待機児童」「保留児童」等を解消することについて 

①２０２５年度の実態への市の見解について及び解決策と見通しについて 

②１号認定児童の一時預かり保育の現状の詳細（抽選漏れ）と改善策について 

⑵留守家庭児童育成クラブにおいて「待機児童」「保留児童」を解消することについて 

①２０２５年度の実態への市の見解について及び解決策と見通しについて 

②在籍児童でありながら入所できなかった実態と改善策について 

③必要な児童が入所できるよう、早急に手立てを行うことについて 

（例えば、学校の空き室や幼稚園等公共施設の利用など） 

２．教育の一環としての学校給食における「食育」について 

⑴ミマモルメの内容の詳細について 

①５月１６日配信、１９日減量開始などはどこで、誰が、決定をして配信したのか 

②モデル校の選定、残食調整について、どこで、誰が、決定したのか、当該校への保護者 

への周知等について 

③減量は、どの程度の量実施されているのか、各学校の状況について 

④「今年度の料金改定の算定に反映されている」内容の詳細について 

⑤この減量でいくらの予算が縮減できたのか（全体・生徒ひとり当たり）、および副食へ 

の反映について 

⑵ご飯の量を調整（減らす）ことについての見解について 

①特定給食施設として規定量を変更する根拠について 

②残食量の学校間格差について 

③自宅からふりかけを持参することについての見解 

④自動販売機設置による影響への見解 

⑶給食時間を確保することについて 

①各学校の給食時間について（配膳時間、喫食時間、一番長い学校と短い学校のそれぞれ） 



②生徒が落ち着いて喫食できる時間を確保すること 

⑷「学校給食の目的」「食育の目的」を達成する給食にすることについて 

３．公共交通を利用して義務教育学校に通う児童・生徒への支援について 

⑴激変緩和の支援を行うこと 

⑵恒常的に通学費への支援を行うこと 

 

 

１６．山　﨑　孝　弘　（　公　明　党　）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１１日　午後１時３０分 

　　質 問 時 間：５５分 

 

１．本市の消防本部における取り組みについて 

⑴南海トラフ地震への事前の備えについて 

⑵災害時における消防隊及び救急隊の到着時間の短縮への取り組みについて 

⑶消防隊及び救急隊の働き方改革による職員の負担軽減について 

⑷消防隊及び救急隊が日中だけ稼働する「日勤救急隊」を導入する考えについて 

⑸消防本部が管理する劣化した消防ホースを他の用途に利活用する考えについて 

２．「赤ちゃん食堂」の実施について 

⑴本市の「赤ちゃん食堂」の現状について  

⑵「赤ちゃん食堂」が実施された場合のメリット及び市民への影響について  

⑶本市で「赤ちゃん食堂」を支援する考えについて  

３．本市の小中学校による「生成ＡＩの検索・活用を活かした創造性を育む学習」について 

⑴本市の小中学校における「創造性を育む大切さ」への考えについて 

⑵本市の小中学校における「創造性を育む学習の効果」について 

⑶本市の小中学校における「創造性を育む今後の学習」の方向性について 

⑷本市の中学生が「主体的に生成ＡＩを検索・活用する中で、主体的に動画作成に取り組む 

学習」について 

 

 

１７．中　井　成　郷　（連合かわにし市民の会）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１１日　午後２時３５分 

　　質 問 時 間：６０分 

 

１．「ギャンブル依存症に対する市の対応」について 

⑴市として、ギャンブル依存症をどう認識しているかについて 

⑵市民向けの啓発・情報提供の現状と今後の計画について 



⑶相談体制や支援機関、自助グループ・民間団体等との連携状況について 

⑷若年層や家族に対する教育・予防の取り組みについて 

⑸オンラインギャンブルへの対応方針について 

２．「オンラインカジノ問題」について 

⑴オンラインカジノによって実際に困っている市民が相談できる体制について 

⑵オンラインカジノの違法性や依存症のリスクに関する市民に向けた広報・啓発について 

 

 

１８．大矢根　秀　明　（　公　明　党　）　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：６月１１日　午後３時５０分 

　　質 問 時 間：６０分 

 

１．部活動の社会移行について 

⑴部活動の社会移行の現状について 

⑵部活動の社会移行への参加状況について 

⑶部活動の社会移行における課題について 

⑷誰もが参加できるコミュニティクラブの創設について 

２．本市におけるリチウム蓄電池等の回収について 

⑴リチウム蓄電池等の回収の現状について 

⑵リチウム蓄電池等による火災事故等の発生状況について 

⑶今後におけるリチウム蓄電池等の回収の見通しについて


